



Landeshauptstadt München, Baureferat
Friedenstraße 40, 81671 München

Gartenbau
Unterhalt Süd
Bau-G3

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon: 089 233-
Telefax: 089 233-
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Bezirksausschuss 14
Berg am Laim
Herrn Alexander Friedrich
Geschäftsstelle Ost
Friedenstraße 40
81660 München

Ihr Schreiben vom
29.11.2022

Ihr Zeichen
5.6.3 / 11/22

Unser Zeichen

Datum
10.02.2023

BA-Auhag 20-06 / B 04798

**Klimaanpassung vor Ort IV: Baumstandortvorschläge des
Bezirksausschusses: Welche wurden/werden gepflanzt und wann?**

Sehr geehrter Herr Friedrich,
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss bittet in seinem Antrag um Auskunft zur Machbarkeitsprüfung der Standortvorschläge aus den Bezirksausschüssen zu zusätzlichen Baumpflanzungen im öffentlichen Raum. Insbesondere bittet der Bezirksausschuss um Information, welche Pflanzungen umgesetzt wurden bzw. werden und wann. Die möglichen Pflanzungen sollen im Jahr 2023 erfolgen.

Dazu teilen wir Ihnen Folgendes mit:

Das Baureferat wurde mit Beschluss des Stadtrates zum Sonderprogramm Klimaschutz 2021 (Vorlagen-Nr. 20-26 / V 03895) im Juli 2021 beauftragt, für die rund 1.200 eingereichten Standortvorschläge der Bezirksausschüsse eine Machbarkeitsuntersuchung durchzuführen. Die erforderlichen Mittel wurden ebenfalls in dieser Sitzung beschlossen.

Die Überprüfung der technischen Machbarkeit durch das Baureferates ist mittlerweile für alle Standorte abgeschlossen.

Die Ergebnisse für die öffentlichen Grünanlagen und für das Straßenbegleitgrün werden dem Stadtrat voraussichtlich noch im Frühjahr 2023 vorgestellt. Ein positives Votum des Stadtrates vorausgesetzt, erfolgt die Anmeldung der notwendigen Ressourcen im diesjährigen Haushaltsverfahren für 2024.

Die Beurteilung der neuen Baumstandorte im versiegelten Straßenbereich durch das Mobilitätsreferat steht noch aus. Ein weiteres Vorgehen erfolgt, sobald die Rückmeldung des Mobilitätsreferates vorliegt.

Im oben genannten Beschluss wurden dem Baureferat zudem die notwendigen Haushaltsmittel zur Pflanzung von stadtweit 150 Bäumen an einfach zu realisierenden Standorten zur Verfügung gestellt.

Dieses 150-Bäume-Programm wurde bereits Ende 2021 umgesetzt. Im Stadtbezirk 14 wurden 3 Bäume in der Grünanlage Michaelianger gepflanzt.

Mit freundlichen Grüßen
gez.

